

# ZEITGENÖSSISCHE KUNST TRIFFT AUF BAROCK



Extravagante Tapetengestaltung: Die mit viel Liebe fürs Detail arrangierten Fundstücke stammen vom Künstlerpaar Steiner & Lenzlinger.

*Wanda entwickelt individuelle Konzepte für Wandoberflächen. Eine Tapete mit Objekten des Schweizer Künstlerduos Gerda Steiner & Jörg Lenzlinger ziert einen frisch renovierten, historisch bedeutenden Raum in der Berner Altstadt. Die Wirkung überzeugt.*

Inmitten der Berner Altstadt befindet sich in einem Spätbarockgebäude besagter Raum, dessen Interieur laut dem Berner Kunsthistoriker Norberto Gramaccini zu den schönsten des 18. Jahrhunderts gehört. Verschnörkelte Sessel und Kommoden, Kachelöfen, riesige Spiegel, elegant geschwungene Vorhänge und in Öl gemalte Ahnenporträts. Man kann sich kaum vorstellen, dass in diesem Umfeld eine Kombination mit zeitgenössischer Kunst möglich ist.

## Ein schwebender, farbenfroher Kosmos

Das Deckenbild «Lungenkraut» von Wanda Tapete zeigt jedoch, dass das sehr wohl geht. Es zeigt Objekte des Schweizer Künstlerduos Gerda Steiner & Jörg Lenzlinger. Die beiden sind bekannt für ihre sinnlich-poetischen Installationen, die in vielen Museen weltweit aus-

gestellt werden, unter anderem auch 2003 als Schweizer Beitrag in der Kirche San Stae an der Biennale in Venedig.

Die auf hochwertiges Vlies gedruckten filigranen Motive wie Pflanzenteile, farbenfrohe Kunststoffobjekte oder knallige Kristalle aus Kunstdünger bilden einen traumhaften Kosmos und schweben über den Köpfen der Besucher. Durch das doppelt gespiegelte Grundmotiv entsteht ein Bild, das auf den ersten, flüchtigen Blick an ein historisches Deckenbild erinnern mag. Auf den zweiten Blick staunt der Betrachter über die wuchernenden und überraschenden, mit viel Liebe fürs Detail arrangierten Fundstücke. Die abgebildeten Objekte stammen aus der Jubiläumsausstellung im Kunsthaus Bregenz, die im Winter 2017/2018 gezeigt wurde. Der Architekt Peter Zumthor hatte Gerda Steiner und Jörg Lenzlinger eingeladen, das oberste Geschoss des Museums zu bespielen.

## Tapeten mit Entwürfen von ausgewählten Gestaltern

Für die Fotos und die Gestaltung der «Lungenkraut»-Tapete zeichnen Wanda Designtapeten & Wandoberflächen aus Basel verantwortlich, die mit Unterstützung der Künstler dieses Deckenbild

geschaffen haben. Zusätzlich zu eigenen Motiven führt Wanda auch Entwürfe von ausgewählten Schweizer Gestalterinnen und Gestaltern aus verschiedensten Disziplinen wie Kunst, Fotografie, Textildesign und Illustration in ihrer Kollektion. Neben dem Künstlerduo Steiner & Lenzlinger stehen weitere bekannte Namen wie Fabia Zindel, Julian Salinas oder Nicolas d'Aujourd'hui auf der Liste. Weitere werden folgen. ←

### ZUR FIRMA

Wanda aus Basel gestaltet und fertigt Designtapeten und Wandoberflächen für Wände, Glas und Textilien. Die Gestalter Maya Valentin, Philipp Kneubühler und Hans Krenn haben das neue Label im Juni 2017 gegründet. Ihre Ästhetik orientiert sich an zeitgenössischer Grafik, Illustration, Fotografie und Kunst. Für Hotels, Restaurants, Spitäler und Büroräumlichkeiten entwickeln sie Konzepte für Wandoberflächen, welche die Architektur hochwertig ergänzen. Produziert werden die Tapeten von ausgewählten Partnerbetrieben.  
[wanda-tapete.ch](http://wanda-tapete.ch)